
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日時：2018 年（平成 30 年）5 月 27 日(日)16:00〜17:00 

場所：共学館義塾（大阪府吹田市 9 

参加者：30 名（委任状を含む） 

西日本でのブロック総会、全国総会は通常新大阪のサムティフェイムー新大阪で催されていますが、

今回は会場の都合で村田先生の塾の教室をお借りして催されました。全国総会では平成 29 年度の東西

の事業報告と決算報告、平成 30 年度の事業方針と予算案が承認されました。また、以下の役員が選出

されました。（敬称略） 

役職 氏名 塾名 

全国会長 沼田広慶 北辰館スクール 

全国事務局長 中村基和 むさし野ゼミナール 

 

西日本ブロック 

理事長 山下典男 明修塾 

副理事長 寺田圭吾 あすなろ学園 

事務局長 村田芳昭 共学館義塾 

財務局長 藤井寿比古 藤井塾 

研修局長 中村 勲 地球塾 

常任理事 後田多純寿 津田塾 

理事 福永 洋 J 教育セミナー 

理事 平野芳英 I 塾 

理事 堀 泰隆 ひのき学習塾 

理事 杉山信良 栄光塾 

 

 

 

 

 

NPO 塾全協 平成 30 年度 全国総会 

2018 年７月 



 

東日本ブロック 

理事長 内藤潤司 ソロモン総合学院 

副理事長 稲葉秀雄 秀和教育センター 

事務局長 中山和行 中山塾 

財務局長 山本太志 四季青舎柏 

研修局長 星野勝弘 オンフット進学会 

事業局長 星野重治 総合学習塾マインズ 

理事 望月玄一郎 OMEGA 個別指導 

＊東日本ブロック広報局長は全国事務局長の中村基和が兼任 

 

監事 矢野二三男 アルファ学院 

 

 この日は、上記の事項の他に民家教育議員連盟やオンライン英会話や会計事務所変更のことが議題に

上がりました。 

 

 

総会前に行われた全国常任理事会          全国総会で挨拶をする沼田会長 

 

   総会の後は懇親会が行われたましたが、 この 

日は内藤潤司東日本ブロック理事長の 70 回目の 

誕生日すなわち古希でした。 

 かつては会員の塾を使って支部会を開くこと 

は普通にありましたが、総会は恐らく始めてかと 

思います。理事会も含めて非常に相応しい場所だ 

ったと思いました。 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

日時：2018 年（平成 30 年）5 月 29 日(月)10：30:〜11:30 

場所：大和大学（大阪府吹田市） 

参加者：8 名 

レポーター：中村基和（NPO 塾全協全国事務局長・東日本ブロック広報局長） 

 

 大和学園の学長は、昨年沖縄で催された NPO 塾全協全国研修大会の講師で西大和学園の創設者であ

る田野瀬良太郎氏は大和大学の創設者でもます。前日の全国総会出席のメンバーから希望者 8 名が吹田

駅に集合し、大和大学の見学に向かいました。徒歩 10 分。少なくとも関西では JR の駅から最も近い所

にある大学でしょう。 

 中に入って、まずは学長の田野瀬先生の挨拶と説明。昨年の研修大会のときと話が重複しますが、西

大和学園（高）は 1986 年に開校（中学校は 1988 年）。今年の大学進学実績は東大 30 人、京大 56 と

開校から 30 年しかたっていないことを考えるとまさに驚異的な数字です。参加者から急速に力をつけ

た理由を尋ねられると、「最初は（勉強の）補習対部活で先生方が生徒の取り合いをして混乱していた

が、この先生徒数が減るから進学をとることにした。部活は週 2 回に制限し、高 2 で終わり。」「当時

は国会議員だったので、金曜日 9 時から会議をしたが、会議と言っても飲み会になっていて、そこで夢

を語った。そして進学校を目指そうとした。目標は灘。」「教師に役職をつけてモチベーションを与え、

手当も他校とは 1 桁違う額を出した。（普通は月 2000〜3000 円）」 

 「大学は駅の近くでキャンパスは 1 つ。全校 5000〜6000 名のコンパクトな大学で寮は 200 名入れる。

現在理工学部を建設中。設備費用だけで 150 億円！関西では京大、阪大、神戸大を落ちた生徒が私立に

行く場合、関関同立になるが、偏差値が 10 ポイント下になる。東京の早慶に匹敵する大学がないから、

関西の早慶を目指す。」「国公立の理系の学生は 7、8 割が大学院に進むが、残りの 2、3 割は外部から

とる。これは学部より入りやすい。一般的に大学は自分の大学の大学院に学生を進ませようとするが、

大和大学は当面は他大の大学院進学を指導方針にする。早慶レベルになったら大学院をつくる。」「大

学はやる気がない。早慶は東大を抜こうとしないし。阪大は京大を抜こうとしない。現状に甘んじてい

る。」「私は 75 歳だけど、もう少しやらなきゃならない。」と、中高も大学もやる気満々。跳び箱や走

り高跳びのように一段一段と目標を上げてクリアーさせていくところが素晴らしい! 

 学長のお話の後は学内見学。時間の関係で何から何まで見ることは出来ませんでしたが、ゴミ一つ落

ちていないピカピカの廊下、真剣に授業を聴いている学生たち、と好印象でした。授業中スマホをいじ

っている学生がいないかなと注意して見ていましたが、いませんでした。理系の科目のせいもあるかも

知れませんが。最近は大学の中に入ることが全くなかった私ですが、女子学生は勿論男子学生も服装が

お洒落で小綺麗なのが印象的でした。他の大学もそうなんでしょうか？私の学生時代は、大抵は薄汚い

ジーパンやズボンに T シャツ。（女子もそんなのが多かったです。）校舎全体が灰皿状態。時代が変わ

ったのでしょうか？それとも私の通っていた大学の特色なのでしょうか？（笑） 

大和大学見学会 レポート 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ↑建造中の理工学部 

                            

 

 

                                             

日時  平成 30年 6月 1日（金） 11：00～12：00 

場所  衆議院第２会館（多目的会議室） 

1.議員連盟会長挨拶 

2.団体からの要望  

(1) 貧困対策としての民間委託 

公益社団法人全国学習塾協会会長 安籐大作 

(2) 教育バウチャー 

公益社団法人全国学習塾協会会長 安籐大作 

(3) オルタナティブスクール 

                      ラーンネット・グローバルスクール代表 炭谷俊樹 

3.役所からの説明 4 .質疑•意見交換 

民間教育推進のための自民党国会議員連盟第２回総会  

 



総会の内容については会員専用ページか

らご覧ください。総会資料のPDFもござ

います。 
パスワードをお忘れの方は事務局または財務局までお問い合わせください。 


